

Les Coques en bois ne manquent pas de projets

Pornic — L'association, créée depuis plus de dix ans, regroupe 130 adhérents autour du patrimoine maritime. Elle est ouverte à celles et ceux qui s'intéressent à la voile et aux bateaux traditionnels.

L'association Les Coques en bois a été créée en novembre 2008, à l'initiative de propriétaires de bateaux traditionnels mouillant dans le vieux port de Pornic.

Son objectif est de faire revivre des bateaux en bois, en les rénovant, en les faisant naviguer et en participant à des fêtes pornicaises, comme la Fête de la mer, les voiles de tradition, le festival nautique ou les Journées du patrimoine. Depuis sa création, l'association bénéficie du soutien de la municipalité sur le plan financier et logistique, comme lors des rassemblements nautiques ou par la mise à disposition d'un hangar au Clion.

Des bénévoles très actifs

C'est dans ce vaste atelier du Clion qu'une vingtaine de bénévoles se retrouvent chaque semaine pour apporter leur aide en fonction de leurs connaissances. Ce lundi, c'est le dernier coup de pinceau sur la coque du bateau *Dorado*, qui sera remis à l'eau la semaine prochaine. « *Dorado* était une épave lorsqu'il est arrivé à Pornic. Il a fallu trois ans pour le restaurer. À l'origine, c'était un bateau utilisé par les mousses de la Marine qui apprenaient à naviguer », explique Daniel Bourez, président de l'association.

D'autres bénévoles réfléchissent à la réparation de grandes rames, opération technique car les rames ont une certaine courbure. Un peu plus loin dans l'atelier, une grosse coque en bois laisse imaginer un ambitieux travail de restauration à venir. Une expertise a été réalisée par un archi-



« Il y a toujours des petites réparations à faire », explique Clément, bénévole qui tente de réparer une pompe en panne, sur le bateau « Jolie Marion », au vieux port.

PHOTO : QUEST-FRANCE

tecte naval qui a confirmé des pièces très abimées. « *Le Lorient* est un bateau de pêche arrivé de Lesconil. Nous l'avons décortiqué et sa reconstruction se fera petit à petit », souligne Jean-Max Messenger, membre de l'association.

« Pour restaurer ce vieux bateau de pêche de 1956, un budget de 25 000 € est nécessaire. Il faut ache-

ter du bois, un moteur, une hélice et restaurer des voiles. Nous avons donc mis une cagnotte en ligne sur le site des Coques en bois, et les dons sont défiscalisés », précise Daniel Bourez. « Au-delà du financement, nous recherchons aussi des bénévoles anciens charpentiers de marine et des menuisiers, qui pourraient apporter de nouvelles compé-

tences à l'équipe déjà en place », expose Daniel Bourez. Avant de conclure : « Pour celles et ceux qui aiment naviguer, les bénévoles sont les bienvenus pour faire voguer les vieilles coques en bois pimpantes avec leurs voiles colorées en mer ».

Contact : Daniel Bourez tél. 0 671 873 037